



o de suscripción:
O pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

¡ALBIÓN!

Pujanza y gloria buscan las naciones todas, pujanza y gloria buscas tú; más no del error y de la mentira, innobles armas, blandir debiera un gran pueblo; la sangre que chorrea de impetuosa lanza ennoblece al guerrero, la que gotea de puñal aleve deja indeleble mancha.

Cuando de lo alto brilla sobre tí prodigiosa estrella para iluminarte de nuevo, con la sangre de los mártires que inhumana vertiste en momento de furor horrible, clama al cielo, no venganza, sino perdón y luz, las tinieblas que en tu horizonte se esclarecen no arrojes con mano impia sobre un pueblo fiel.

Tu orgullo no alces contra el cielo, que hay un Dios vengador; nada pudieran tus designios y esfuerzos contra la nave misteriosa protegida del Altísimo. También allá en remotos siglos, poderosas naciones con atentados sacrilegos la cólera provocaran de Aquel, cuya omnipotente palabra convierte en árida hondonada el cauce de los ríos y deja en seco el mar; también contra el pueblo escogido la opresora mano extendieran profanando el santuario.

¿Sabes cuál fué su suerte? Abre los profetas y escucha á tus viajeros que te narran asombrados el pavoroso cumplimiento. ¿Dónde está Ninive, la ciudad de Sennacherib, del orgulloso monarca, contra quien descendiera con vibrante espada el Ángel del Señor?

Más fueron sus *negociantes que las estrellas del cielo*....

Eran sus guardas como langostas.... no se halla en lugar donde estuvieron... La hermosa Ninive se ha tornado en soledad despoblada como un yermo. (Véanse los profetas Nahúm y Sofonías).

¿Dónde está Babilonia, la gloria de los reinos, la ciudad de oro, el orgullo de toda la tierra, del gigantesco templo, del alcázar murado, del lago igual al mar? Las espantosas profecías se han cumplido. Destruiré el nombre de Babilonia y los residuos. Será habitación de aves de rapiña y mansión de dragones: una soledad, un país árido, un desierto, una llanura rasa, enteramente desolada, pantanosa, llena de montones de escombros y ruinas.—Todo el que pasa por ella se queda atónito.

La hez del caliz no se ha agotado aún; el Señor indignado la derrama todavía sobre los pueblos que provocan su indigna-

ción todopoderosa; y si á expiación tremenda condenada está la triste Iberia, no insultes su llanto, su dolor no insultes, no le arrebatas ¡cruel! su único consuelo, su sola esperanza, la fe de sus mayores, la esperanza en Dios.

Sonar pudiera para tí una hora terrible, que aleje Dios; sonar pudiera la terrible hora en que á discordia sangrienta abandonada, tu seno desgarraran esos hijos, cuyos andrajos no cubre tu ostentoso lujo; cuya hambre no sacias, nadando en la opulencia.

¡Ay de tí el día en que el pueblo fiel, cuya cerviz oprimes hace largos siglos, lance el grito de *basta!* y se levante y se presente á tus ojos, cual sangriento espectro, demandando venganza, ya que le negaste justicia! ¡Ay de tí el espantoso día en que cien pueblos que te aborrecen en distantes regiones, contemplen la turbación y el sobresalto pintados en tu frente por discordia intestinal! ¡el día en que las tempestades no encadenadas por la mano omnipotente no dispersen ya las flotas que á tus orillas se enderecen! ¡Ay de tí el día en que esos pueblos heroicos, que impune molestas fiada en las ondas que te ciñen, saltar pudiesen sobre tu tierra y medir sus fuerzas con las tuyas, brazo á brazo!

La patria de los Viriatos, de los Vascos, de los Pelayos, Guzmanes y Gonzalos existe aún; doliente y abatida, esperan solo aquel momento en que la Providencia llama á los pueblos á nueva vida diciéndoles: «levantaos y marchad».

No en vano con la altísima muralla del Pirene resguardo y defensa le otorgara el cielo contra invasión extraña; no en vano los mares que la circuyen le indican que ser debiera tu más temible rival: no en vano conservan en la peña de Mauritania atalayas los soldados españoles, como esperando la seña de arrojarte de la opuesta fortaleza. ¡Delirio! ¡oh, delirio, nó!... Hay un pueblo, sólo falta un gran hombre. ¿Ha nacido? ¿Nacerá? Adoremos los arcanos del Eterno; y no abandonemos el último consuelo de los desgraciados: la esperanza.

BALMES

EL DENGUE

EN LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

El doctor Huchard dió en la Academia de Medicina de Paris una conferencia so-

bre sus experimentos en el tratamiento racional del dengue, tratando particularmente de las cuestiones siguientes:

1.º Ponerse al abrigo de la invasión del bacilo Pfeiffer.

2.º Evitar las congestiones viserales que son consecuencia frecuente del dengue, hasta atenuado y sin fiebre.

Combatir la depresión profunda, el sentimiento de decadencia física é intelectual que el dengue deja invariablemente después del ataque.

4.º Luchar, en fin, contra la flojedad de contracción del corazón, la depresión arterial, que no es sino una consecuencia del aniquilamiento del sistema nervioso central.

«No basta curar, dijo;—es necesario prevenir el mal, y especialmente las complicaciones, combatiéndolas en seguida.

»La mejor manera de preservarse del dengue es practicar una antisepsia rigurosa de la nariz, boca y garganta. Conviene lavarse dos ó tres veces diarias la boca, la nariz, aspirando, y la garganta, haciendo gárgaras, con una ligera solución de sublimado, una solución de ácido bórico á 10 por 1,000, de formol á 1/2 por 1,000, ácido bórico á 1 por 100, ó, mejor aun, ácido fénico á 5 por 1,000.

»Es muy útil las indigestiones; huir de las comidas finas, de los banquetes copiosos, de las trufas, *foie gras, faisandées* y de todas cosas pasadas como conviene y el riñon elimine como es necesario las toxinas procedentes del tubo digestivo. Evitando debilitar á los enfermos, es bueno que adopten un regimen casi vegetariano, tomando leche en grandes cantidades.»

A todos los medicamentos usados para combatir el dengue desde su principio, y especialmente la antiripina, Mr. Huchard prefiere la quinina, y particularmente el brohidrato, que prescribe el primer día á fuerte dosis (1 gramo, 1'25 y hasta 1'50 gramos en tres cachets á intervalos de 5 ó 6 horas) disminuyendo progresivamente la dosis en los días siguientes. Algunas veces para combatir la tendencia á las congestiones, asocia á la quinina un poco de centeno cornezuelo.

Mr. Huchard combate con severidad la antipirina, acusando á este medicamento de engañoso, que atenúa la calentura que tal vez es preferible respetar, se opone á la acción saludable del riñon y debilita el corazón ya demasiado aniquilado.

De paso anatémiza al vejigatorio, al cual tiene horror.

BOLETIN RELIGIOSO

Juésves 22.—San Ambrosio de Sena obispo.

Viérnes 23.—San Saturnino y San Victoriano mártires.

Sábado 24.—San Agapito obispo.

Cultos.

Juésves 22.—La Misa y oficio divino son de San Gabriel Arcangel, con rito doble mayor, color blanco.

En la Catedral, al toque de Ave-Maria, Septenario Doloroso, con sermón por el Rdo. Dr. D. Juan Tudurí Beneficiado.

Viérnes 23.—La Misa y oficio divino son de las cinco sacratísimas Llagas de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor, color encarnado.

En la Catedral por la noche, rosario y sermón por el Rdo. P. Ildefonso Roca, S. J.

En María Auxiliadora, al anochecer Rosario y Plática doctrinal para los niños salesianos que les dirigirá el R. P. Atzeni.

Sábado 24.—La Misa y oficio divino son de San Braulio obispo y confesor, con rito doble de 2.ª clase, color blanco.

En San Agustín, después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO.

LA PEREGRINACION INTERNACIONAL A PARAY-LE-MONIAL

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial para que los católicos de todos los países del mundo acudan este año en numerosas peregrinaciones á Paray-le-Monial.

RESOLUCION APOSTOLICA.

Tomar parte en la peregrinacion universal segun nuestros medios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La predicacion cuaresmal.
- 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

- Día 9, santa Francisca Romana.
- » 19, san José Esposo de la V. M.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de tres asociados y tres asociadas que fallecieron durante el mes de Febrero.

A. M. D. G.

Gaceta.

En la Catedral.—No son las palabras las que dan á conocer definitivamente á una persona, decia el Excmo. Sr. Obispo al principio de su magnífico sermón del pasado domingo, mas bien hemos de consultar á sus obras, segun dijo la misma Verdad, que es Jesucristo. Por esto S. E. I. después de presentar á nuestra consideración en los dos pasados domingos, la Persona adorable de Jesucristo y su divina y celestial doctrina, en su último sermón se fijó en las obras admirables del Divino Salvador, las cuales dan testimonio de su Divinidad. Las obras de Jesucristo, unas son transeúntes otras permanentes. Entre las primeras podemos connumerar los admirables y heróicos ejemplos de humildad, pobreza, paciencia y caridad, que dió Jesús durante su vida santísima en este mundo, enseñándonos prácticamente el camino de nuestra dicha acá en el suelo, y de nuestra bienaventuranza allá en el cielo. Entre las obras permanentes del Salvador descuella su Iglesia, que fundada sobre Pedro, se mantiene firme á través de diecinueve siglos, apesar de los continuos y fieros embates de sus enemigos. Obras permanentes de Jesucristo son los Sacramentos, cuya eficacia no se ha entibiado

con el trascurso de las edades, como lo demuestran los admirables ejemplos de todas las virtudes cristianas, que dan testimonio de la vida espiritual de la Iglesia, obra maestra del Redentor del linaje humano.

¡Ojalá la religiosa atención y marcado interés con que son escuchadas las palabras de S. E. el Sr. Obispo, sean señal y presagio de ópimos frutos!

Defuncion.—Después de penosa y larga enfermedad, sufrida con resignacion, y habiendo recibido los Santos Sacramentos, falleció el lunes, á las diez y media de la noche, á la edad de 73 años, nuestro amigo y constante suscriptor D. Miguel Triay Gelabert. Era el finado de arraigados sentimientos religiosos, cristiano práctico y de carácter sencillo y afable. Pertenecia al Apostolado de la Oracion, á la Cofradia de Nuestra Señora del Carmen y á la Conferencia de San Vicente de Paul. El entierro de su cadáver tuvo lugar ayer á las once de la mañana, acompañándole hasta la última morada los socios de las Conferencias de San Vicente, algunos individuos del Circulo Católico, y los barberos de esta ciudad, cuya profesion desempeñaba el mentado Sr. Triay. Reciba su desconsolada esposa y demás familia, el más sentido pésame por tan sensible pérdida, mientras rogamos á nuestros amigos y suscriptores le tengan presente en sus oraciones.

(R. I. P. A. E. A.)

Misa de Comunión.—Habiendo terminado las Hijas de Maria los ejercicios espirituales que venian practicando bajo la direccion del Rdo. P. Ildefonso Roca, S. J. el domingo pasado tuvieron la Misa de Comunión, que celebró el Rdo. D. Antonio Rodriguez Gallego, Beneficiado de la Catedral, y que fué aplicada en sufragio del alma de la Rda. Madre (Priora) del Convento de la Enseñanza (q. e. p. d.)

En honor de San José.—Con gran solemnidad celebróse el lunes en la Catedral la festividad del glorioso Patriarca San José, ocupando la Sagrada Cátedra el M. I. señor D. Juan Morera, Canónigo.

Asimismo en la iglesia de San José cantáronse el domingo por la noche las acotumbradas completas.

Para los pobres.—La Pia Union de San Antonio de Pádua repartió ayer 175 panes entre los pobres de esta poblacion.

Para los naufragos.—Además de las cantidades recolectadas en esta poblacion con destino á las familias de los naufragos del laud «Volador» el Excmo. Sr. Obispo acaba de recibir los siguientes donativos:

- D. T. Ládico 10 ptas.; D. José Leon 10 id.;
- Un ciudadelano 500 id.; D. Joaquin de Vigo 50;
- D. Antonio Cabrisas Abásolo 125;
- D. Celestino de Sintas 10;
- D. Pedro Martorell 10;
- D. Juan de D. Salord 5;
- D. Gabriel Squella 40;
- D. Mariano Canals 15.

La Peregrinacion menorquina.—En el correo del juésves último la Comision organizadora de la Peregrinacion menorquina á Roma recibió algunos datos para fijar las condiciones en que podrá verificarse aquella, las que se pondrán en conocimiento del público. Vemos con particular satisfaccion que en algunos pueblos de la isla se

ha iniciado la idea de formar agrupaciones de individuos al objeto de verificar cuestaciones sorteándose los que podrán tomar parte en la misma en relacion al resultado que den las cantidades recaudadas.

.....—Asegúrasenos que en un círculo de recreo, el lunes por la tarde, fiesta de S. José, fué tanto el barullo que se armó á causa de estar demasiado bebidos algunos grupos de individuos que dejeneró en una griteria de los mil demonios llegando á desobedecer al conserje y hasta al vocal de Turno. Ante esta clase de espectáculos no podemos menos de exclamar con toda la fuerza de que somos capaces ¡viva la libertad, el progreso... y la decencia!

Disposicion.—Venciendo en 1.º de Abril de 1900 un trimestre de intereses de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior y de inscripciones nominativas de igual renta, la Direccion general de la Deuda pública ha sido autorizada por real orden de 14 de Febrero último para admitir el cupón correspondiente al expresado vencimiento, y en su virtud ha acordado que desde el 16 del mes actual hasta fin de Abril inmediato, se reciban por Hacienda los de la referida Deuda al 4 por 100 interior y exterior, y sin limitacion de tiempo las inscripciones nominativas del 4 por 100 de corporaciones civiles; establecimientos de beneficencia é instruccion pública, cabildos, cofradias, capellanias y demás que para su pago se hallen domiciliados en esta provincia.

Nuevos impuestos.—Con arreglo al proyecto aprobado por el Congreso, pagarán: 5 por 100 los dividendos de acciones del Banco de España, 3 por 100 los dividendos de las acciones de las demás sociedades y compañías y 5 por 100 los intereses de obligaciones de ayuntamientos, diputaciones, bancos, compañías y demás sociedades anónimas.

Nuevo inspector.—Según se dice en breve será nombrado inspector de primera enseñanza de la provincia de Baleares, D. Andres Morey, maestro normal.

Menorca

—Bajo la presidencia del Sr. Comandante de Marina, se reunieron el jueves pasado las comisiones de armadores, consignatarios y capitanes en union con los prácticos del puerto, para acordar las tarifas de pilotages y amarrages que deben seguir para lo sucesivo en el puerto.

—Probablemente el último dia de cada mes, se verificará la Adoración Nocturna en la capilla del Santísimo Sacramento de S. Francisco. Son varios ya los caballeros que han dado sus nombres para tomar parte á tan bella obra.

—El Comandante del buque inglés «Calliope» ha solicitado el poder desembarcar la tripulación franca de servicio, en terrenos del predio S. Antonio y poder dedicarse á algún sport. Algunos oficiales de dicho barco han visitado el cementerio que S. G. M. tiene establecido á orillas del puerto.

—El dia de S. José el «Centro Ciclista Mahonés, verificó carreras extraordinarias de velocidad, en la carretera de S. Luis,

amenizando la fiesta la música del Regimiento.

Alayor.—Por la guardia civil ha sido puesto á disposición del Juzgado, un individuo de Mahon convicto y confeso de un hurto de algunos billetes de banco, que habia sustraído de las casas del predio Santa Cecilia.

Mallorca

Palma.—Dícese que en breve llegarán á dicha ciudad, el diputado á Cortes, Sr. Maura y el general Weyler, al objeto de pasar algunos dias con sus respectivas familias.

—La Excm. Diputación provincial, acordó conceder 200'00 pesetas á cada uno de los Ayuntamientos de Ciudadela y Ferrerías, y al de Pollensa 300'00 pesetas como subvenciones á los daños causados por las últimas tempestades. Al agricultor que recoja 10 kilogramos de café cultivado en tierras de esta provincia, 500'00 pesetas.

—El Presidente de la Diputación provincial, ha iniciado el pensamiento de erigir un monumento al eminente filósofo Ramón Llull.

—A instancia de los diputados á cortes Sres. Condes de Sallent y San Simón, el gobierno ha concedido el título de ciudad á la villa de Inca. El día de S. José, los habitantes de la expresada villa, celebraron con música é iluminaciones el título recientemente concedido.

Campanet.—En dicho pueblo se halla vacante la plaza de secretario de aquel Ayuntamiento, con el haber anual de 999'00 pesetas.

EL CÍRCULO CATÓLICO A SU PATRÓN

Como todos los años, en el presente dedicó el Círculo Católico de esta ciudad solemne función literario-musical á su Patrón S. José, en el día de su fiesta.

Estando los vastos salones de dicha sociedad profusamente iluminados, el Excmo. Sr. Obispo subió al estrado de la presidencia y declaró abierta la sesión. Acto seguido el *Coro del Círculo* cantó un festivo himno á S. José, letra del R. D. Ambrosio Carabó Pbro. música del R. D. Damian Andreu Pbro. Subió despues á la tribuna el Ilmo. Sr. Dr. D. José Jover Pbro. Secretario de Cámara de S. E. I. y leyó con entonación y maestría, un notabilísimo trabajo (que deseáramos fuese dado á la estampa) sobre la cuestión obrera, que es la cuestión de actualidad, y que en el día dedicado al Santo Obrero de Nazaret, revestía una oportunidad singular. En brillantes párrafos, puso de relieve el orador, el antagonismo que media entre las enseñanzas prácticas que emanan del taller de Nazaret, en el cual vemos sudar y trabajar al Hombre-Dios, y las malélicas predicaciones de los modernos doctores del obrero, quienes, arrancando de su inteligencia la luz de la fé, y sembrando en su corazón la funesta semilla del odio y de la envidia, tienden á hacer del pobre obrero un ser infeliz, victima de todas las pasiones, é instrumento apto para servirse de él como de peldaño para el logro de sus medios personales. La numerosa concurrencia escuchó la acabadísima oración del Dr. Jover con marcado interés, interrumpiéndola con repetidos aplausos y coronándola con espontánea ovación.

El Coro del Círculo interpretó muy bien *La Caridad* del Mtro. Rossini, llamando especialmente la atención el sólo de contralto. El Sr. D. Angel Ruiz leyó con notable limpieza de dición, un precioso poema original del trovador mallorquin D. Juan Alcover, titulado «El asno de maese Gil» y que fué recibido con demostraciones de agrado y con aplausos. Fué tambien muy aplaudida otra composición en verso, original del poeta catalán Mossén Jacinto Verdagué, y titulada «La mort d'el russinyol», que fué declamada con sentimiento y con gusto, por el Sr. Notario de esa, D. Juan O'Callaghan.

Pudimos saborear en la citada velada, las patéticas notas de un andante de Haydn, ejecutado con maestría por los Sres. Penitenciarío, Sastre, y Sintés Pbro., y los delicados acentos de una *fantasía de concierto* del Mtro. Alard. Ambas composiciones musicales formaron las delicias del público, que las aplaudió con entusiasmo. Levantóse finalmente el Excmo. Sr. Obispo, Presidente de la velada y tomando pié del asunto sobre que calcó su magnífico discurso el Dr. Jover, habló con la elocuencia y oportunidad en él características, del conflicto social, cuya solución no alborea todavía; por medio de ingeniosísima parábola presentó las necesarias é imprescindibles relaciones que existen entre el capital y el trabajo y cuya ruptura constituiría el mayor desorden y un seguro cataclismo, cuyas consecuencias pagarían todos, patronos y obreros.

Dióse fin á tan instructiva y amena velada con el canto de un «himno nacional de los boers.»

A todos los señores que actuaron en la velada lo propio que á la Junta Directiva del *Círculo Católico*, cúmplenos mandar nuestra felicitación.

X.

Marzo de 1900.

NECROLOGIA

DE LA RDA. M. ANTONIA VILASECA

La muerte, último destello de la vida, primer paso á la eternidad y postrer suspiro de nuestra pobre existencia en este valle de miserias, con su terrible guadaña, acaba de arrebatar á la Rda. M. Antonia Vilaseca, Priora del Convento de Religiosas Hijas de nuestra Señora de esta ciudad. Infructuosos fueron los recursos de la ciencia y los cuidados y solícitos desvelos de sus amadísimas Hijas, porque habia sonado yá la hora en que, esa flor candidísima debia ser transplantada al jardín de eternas delicias, para recibir el galardón merecido por sus relevantes virtudes.

Era la Rda Madre natural de la ciudad de Barcelona, contaba sesenta y tres años de edad, treinta y siete de profesión y ocho de Priorato.

El elogio más interesante, y que pone de relieve el tipo que caracterizaba á esa Religiosa modelo, es el de sus mismas Hijas, que aseguran como tan pronto el Señor cargó sobre sus hombros la pesada cruz del Priorato, siempre encontraron en ella una verdadera Madre, y cómo no, si su consejo era luz y consuelo para todos los que le confiaban sus pesares? como que el Señor la habia dotado de un corazón tan caritativo, y de una inteligencia tan clara, que nada se escapaba á su penetración. Velaba con tierna solicitud por el bien espiritual y material de sus súbditas, y como era la primera en dar el ejemplo, ponía todo su empeño en que la más perfecta obser-

vancia, floreciera en la Comunidad que la Providencia habia confiado á su cargo, y este empeño perseveró en ella hasta sus postreros momentos, testificándolo las últimas palabras que dirigió á las Religiosas, y fueron estas: «*Procuren siempre la más perfecta regularidad y observancia de las santas Reglas.*»

Su muerte, ha sido el eco de su vida: desde su entrada en el Convento de Manresa hasta el día en que dejó de existir, nunca cesó de edificar á todas con el esplendor de sus virtudes. Como súbdita, se mostró siempre llena de deferencia y respeto hácia sus Superiores y animada de tierna caridad para con sus hermanas: como Superiora, fué amante del orden y exacto cumplimiento de la disciplina monástica. El don de la *fortaleza*, es otro de los que el Espíritu del Señor habia comunicado á la Rde. Madre, pues, tal era su mortificación, que hasta en aquellas dolencias en que es casi imposible disimular, el dolor pasaba no obstante desapercibido por las Religiosas, y si alguna vez por la palidez de su semblante ú otro indicio que revelara sus sufrimientos querian prodigarle algún alivio, lo reusaba, y con apacible sonrisa, contestaba «*que se encontraba bien*». En su última enfermedad, no exhaló una sola queja, y su voluntad estuvo indiferente hasta el postrer suspiro, para la vida como para la muerte, pues que no queria pidiesen para ella otra cosa, que el cumplimiento del divino beneplácito. Era devotísima del glorioso Patriarca S. José, y el Santo, ha querido sin duda, recompensar á su devota, llevándola en el mes que le está consagrado. Asi piadosamente lo creemos, pues que la tranquilidad que gozaba en medio de sus dolores y las dulces sonrisas que la víspera de su muerte observaron en ella, indicios son, al parecer, de la alegría que inundaba su alma candorosa...

Fué pues, la M. Vilaseca, uno de aquellos ángeles que, con la suavidad de sus palabras y el perfume de sus virtudes, interesó vivamente los corazones de todos los que tuvieron la dicha de conocerla.

Ya pues, que tanto cariño profesaste á los tuyos, si es que gozaras ya de la vista del Señor en el cielo, no olvides á la Comunidad, alcánzale resignación en tan dolorosa pérdida, sé su angel tutelar: no olvides al Colegio que tanto amaste, que sea siempre el asilo de la inocencia y del candor, y sea asimismo la dulce morada donde con la piedad y el estudio se fortalezcan en la virtud, las almas de tantas niñas y jóvenes que frecuentan el colegio de tus Hijas: no te olvides tambien del que te ofrece este humilde recuerdo, pidiendo al Señor le dé gracia para llenar los deberes de su estado: acuérdate de todos, á fin de que podamos reunirnos en la venturosa Patria, en la que confiamos ya descansas en la paz del Señor, con la aureola de los bienaventurados!...

F. C., Pbro.

Ciudadela 17 Marzo.

Telegramas.

Madrid 16.—Paris.—Los periódicos de esta capital consideran de escasa importancia la facil ocupación de Bloemfontein por el ejército inglés, añadiendo que la más fuerte lucha será en la frontera del Transwaal, donde los boers se aprestan á una enérgica defensa.

Hablando del desarrollo que pueden tener los sucesos, juzga la prensa francesa que Inglaterra no puede aún cantar victoria

y que el porvenir se presenta desconocido.

Comunican de Washington que el Gobierno yankee ha recibido la contestación de Lord Sallisbury á la nota que se envió al Gobierno británico acerca de la cuestión del Transwaal.

El Gobierno inglés niega á admitir toda mediación.

Madrid 16.—Londres.—El Manchester Guardian dice que los Presidentes de las dos repúblicas sud africanas, obligando al Gobierno inglés á declarar que no respetará la independencia de las dos Repúblicas, justifican su actitud ulterior y su resolución de luchar con más ardimiento.

Al Times le comunican que los boers preparan un plan encaminado á la destrucción de las minas del Transwaal por medio de la dinamita.

El general Roberts telegrafía nuevamente desde Bloemfontein con fecha de ayer noche diciendo que el general Gatacre atravesó el río Orange y ocupó Betulia.

El general Polecarew salió de Bloemfontein por ferrocarril con 2,000 hombres de todas armas para unirse al general Gatacre.

Segun despachos del Cabo, los sublevados del Norte de la Colonia han ocupado Fresburg, apoderándose de muchos caballos.

Madrid 16.—Londres. El Comité ejecutivo de la opinión contraria á la guerra votó una orden del día protestando contra la guerra de exterminio que intenta el Gobierno inglés en el Transwaal, considerándola como un crimen de que no hay ejemplo á partir del reparto de Polonia.

Madrid 16.—El Congreso ha aprobado el proyecto sobre la conversión de la deuda.

Los diputados azucareros piden que haya igualdad en la tributación de todos los alcoholes.

Seccion de noticias.

ESPAÑA

La Academia de la Lengua prepara grandes solemnidades para honrar la memoria de Miguel de Cervantes Saavedra. Del panegírico del gran escritor se encargará el P. Cámara, Obispo de Salamanca.

El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado destinar 5.000 pesetas á los gastos ocasionados por la recepción y el banquete con que ha de obsequiarse á la tripulación del crucero *Sarmiento*, que procedente de la República Argentina, se espera muy pronto.

Dicen de Salas de los Infantes (Burgos), que de las sierras próximas han bajado á los montes de dicha villa han gran número de jabalíes, causando grandes destrozos en los sembrados.

Se han organizado varias batidas cuyo resultado se desconoce.

Se reciben noticias desconsoladoras de algunos pueblos de la provincia de Alicante, donde las fuertes heladas de estos días han destruido por completo la cosecha de almendra.

Las huertas que más han sufrido son las de Dolores y Orihuela, calculándose las pérdidas en más de un millón de pesetas.

EXTRANJERO

El sacerdote Luis Cerebotani, muy conocido en el mundo científico, acaba de inventar un sistema de tranvía eléctrico de tracción subterránea y un modelo de impresión telegráfica. Ambo inventos son notables y van á ponerse en práctica por un rico capitalista.

Las tempestades desencadenadas han causado inundaciones generales y grandes desastres hasta el punto de haberse interrumpido la navegación entre Bruselas y Anvers. En los alrededores de Lieja se ven precisados á circular en chalupas y los habitantes de los valles vecinos de Deudre han oído de sus viviendas. La consternación es general.

Se reciben muy consoladoras noticias acerca de los progresos que el catolicismo viene haciendo en Cristianía, (Noruega).

Las principales conversiones tienen lugar entre los más ilustres miembros del clero protestante y las familias más aristocráticas.

El presupuesto de 1900 revela que la Deuda francesa es la mayor del mundo. Según los datos publicados, resulta ser de 30.104 millones de francos lo que constituye una carga abrumadora para el presupuesto, pues los intereses representan más de mil millones de francos al año.

La república por sí sola ha aumentado la Deuda mucho más que la guerra de 1870, aun incluyendo en ella los 5.000 millones que costó la indemnización á los alemanes.

VARIEDADES.

EL ALCOHOL Y SUS EFECTOS

Mucho se ha hablado de los efectos que el alcohol produce en el organismo; pero hallamos alguna novedad en las observaciones últimamente publicadas por el doctor Cerna en el «Journal d'hygiene», y que se reducen á lo siguiente.

Tomado en pequeñas dosis, el alcohol excita los nervios periféricos y sensitivos, pero en grandes cantidades los abate y deprime.

En grandes dosis produce una degeneración espiraliforme respecto al eje cilindrico de las fibras nerviosas. La acción refleja aumenta un instante para disminuir en seguida.

En pequeña cantidad el alcohol estimula las funciones cerebrales: en gran cantidad, las aplana el primero y por fin las anula.

En dosis tóxica produce la iperemia cerebral y de la médula; en pequeñas dosis hace más rápidos los movimientos del corazón, y en alta dosis los deprime, actuando siempre y directamente sobre dicha viscera.

El alcohol en pequeñas dosis hace menor la presión arterial por su influencia sobre el corazón; en grandes dosis la aumenta. En mayores dosis hace que la sangre propenda á su conhelación, y, por fin, en dosis tóxicas, destruye la facultad oxigenante de aquel líquido, coadyuvando á la de la hemoglobina y los corpúsculos.

NARIZ NORTEAMERICANA

Un tal Jhon Mossmann, sordo-mudo, que vive en el pueblo de Parkesburg en Virginia (Estados Unidos), tiene un olfato tan fino que

puede dar quince y raya al mejor perro de caza.

A más de cien metros, Mossmann, reconoce la presencia y la calidad de una persona cualquiera.

Puede, asimismo, decir sin temor á equivocarse, si tiene delante á un americano del Norte, ó del Sur ó á un europeo.

Este sujeto utiliza el olfato para descubrir los criaderos de petróleo á seis ó setecientos pies bajo tierra. Ha indicado ya unos cuarenta á un sindicato, habiéndole hecho ganar su nariz hasta hoy, más de dos millones de francos.

Todo esto no tiene nada de particular, tratándose de una nariz norteamericana.

ANUNCIOS

EN 20 DIAS
DE LA
ANEMIA
CURA RADICAL
Por el **ELIXIR de SAN VICENTE-de-PAUL**
El Solo especialmente autorizado.
Para Informos dirigirse á las
HERMANAS de la CARIDAD, 105, Rue Saint-Dominique, París.
GUINET, Farmacéutico-Químico, 1, Passage Saulnier, París.
Depósito General en España:
HIJOS de VIDAL y RIBAS, Barcelona, y todas las Farmacias.

Para Argel

Saldra á últimos de la próxima semana el Pailebot «Marina» su patron D. José Lluch, admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha su armador D. Lorenzo Arguimbau.

Para Barcelona

Saldra el próximo viernes el Pailebot «Comercio» su patron D. Francisco Marques admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha D. Lorenzo Arguimbau.

Piloto

Se necesita uno que se haga cargo de la derrota del Pailebot «Marina» para informes á Lorenzo Arguimbau.

Recojed sellos usados de correo
nacionales y extranjeros, hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se inscriban en el libro de inscripción de los hijos de los Padres Trinitarios y enviadas á su cargo de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Bien, PORT BOU, (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

NUEVO CURSO

DE Meditaciones Sacerdotales

Ó SEA

El Sacerdote santificado mediante la práctica de la oracion

POR

EL R. P. CHAIGNON S. J.

Traducción hecha de la décima tercia edición francesa

PRIMER TOMO EN CUARTO

Precios: 1 ejemplar en rústica 3'25; y encuadernado en tela con pasta flexible y corte encarnado 3'75. Al que tome diez ejemplares se le regalará uno. Al que tome cincuenta se le regalarán ocho. Y al que tome cien se le regalarán veinte.

Dirijanse los pedidos al Sr. Administrador de la librería salesiana, Santísima Trinidad, Sevilla.

En la imprenta de este periódico los hay encuadernados en rústica.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.